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Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín de la Representación 

Parlamentaria del Partido Acción Nacional, por un tiempo hasta de diez minutos 

para que realice sus preguntas a la compareciente. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra a la 

diputada María Irene Montiel Servín de la 

Representación Parlamentaria del Partido 

Acción Nacional, por un tiempo hasta de 

diez minutos para que realice sus 

preguntas a la compareciente. 

 

La diputada María Irene Montiel 

Servín: 

 

Con su permiso, presidente, demás 

compañeros integrantes de la Mesa 

Directiva. 

 

Buenos días, diputadas compañeras, 

diputados compañeros. 

 

Buenos días a quien nos acompañan de 

las diferentes áreas de la Secretaría de 

Desarrollo Urbano y a todos los medios 

de comunicación, bienvenidos.  

Bienvenida, Arquitecta Irene Jiménez 

Montiel, Secretaria de Desarrollo Urbano, 

Obras Públicas y Ordenamiento 

Territorial. 

 

Hoy damos continuidad a las 

comparecencias de secretarias y 

secretarios del Gabinete Estatal, a través 

de las cuales las y los guerrerenses 

evaluarán los avances, los pendientes y 

los retos a tres años del ejercicio del 

actual gobierno del Estado. 

 

Arquitecta Irene Jiménez Montiel, para el 

caso de la Secretaría que usted 

encabeza, ésta sin duda juega un papel 
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estratégico en el desarrollo de nuestro 

Estado, pues el Desarrollo Urbano, las 

Obras Públicas y el Ordenamiento 

Territorial no son sólo actividades 

administrativas o técnicas, son 

herramientas que tienen un impacto 

directo en la calidad de vida de las 

personas y el dinamismo económico de 

nuestro Estado de Guerrero. 

 

Los impactos de los huracanes Otis y 

John refrendan la importancia de las 

decisiones y acciones técnicas que 

desde esta dependencia se tomen para 

el presente y futuro de Guerrero, cada 

carretera, cada escuela, cada espacio 

público que se construye o se rehabilita, 

es una oportunidad para mejorar las 

condiciones de vida de nuestra gente y 

de fortalecer la economía local. 

 

En un Estado como Guerrero, con 

desafíos históricos y una economía que 

requiere estímulos sólidos para crecer, 

las decisiones que se toman en materia 

de obras públicas tienen una dimensión 

social y económica de enorme 

importancia. Cuando una obra pública se 

realiza a través de empresas locales, el 

beneficio va más allá del proyecto mismo, 

se genera empleo para nuestros 

trabajadores, se activa la cadena de valor 

de nuestros proveedores y lo más 

importante, se garantiza que el flujo de 

recursos permanezca en el Estado, 

fortaleciendo nuestra economía y 

beneficiando directamente a las familias 

guerrerenses, por ello, es fundamental 

analizar no sólo qué se construye, sino 

cómo lo construyen y quién lo construye, 

una política de contratación pública que 

priorice a las empresas locales no es un 

capricho, ni un acto de exclusión, sino 

una estrategia económica clave. 

 

Impulsar a nuestras empresas 

guerrerenses significa confiar en quienes 

mejor conocen las necesidades y las 

características de nuestra tierra y al 

mismo tiempo brindarles las herramientas 

para crecer, competir y contribuir de 

manera mas significativa en el desarrollo 

de nuestro Estado.  

 

En este contexto, el informe que usted 

presenta es una oportunidad para evaluar 

la gestión de los recursos públicos y el 

impacto de las decisiones tomadas, 

sabemos que según el informe el Estado 

destinó 491 millones 830 mil pesos a 
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obras públicas en el rubro de agua 

entubada, alcantarillado y saneamiento. 

 

Esto nos plantea una pregunta clave 

sobre el ejercicio de estos recursos, 

¿realmente están impactando de manera 

benéfica a Guerrero en su conjunto o se 

están diluyendo en contrataciones 

externas que no dejan huella en nuestra 

economía local, es responsabilidad de 

esta Soberanía asegurar que los 

recursos de los guerrerenses trabajen 

para los guerrerenses? 

 

Por ello, secretaria, con todo respeto y en 

el marco de la rendición de cuentas que 

esta comparecencia representa, le 

formulo la siguiente pregunta. 

 

¿Podría informar qué porcentaje del total 

de empresas contratadas para estas 

obras son locales, son guerrerenses? 

 

Su respuesta nos permitirá valorar si las 

acciones de la secretaría están alineadas 

con el objetivo de fortalecer el desarrollo 

económico interno del Estado, un 

aspecto clave para que Guerrero crezca 

de manera sostenible y equilibrada. 

 

Es cuanto.  

 


